

LA CRONICA MERIDIONAL.



DIARIO DE INTERESES GENERALES Y ANUNCIOS.

BASES DE LA PUBLICACION.

Se publica todos los días excepto los lunes. Contiene noticias de Madrid y provincias.

PRECIOS.

En la capital 6 rs. Provincias 20 trimestre. Anuncios, 25 cénts. línea. Comunicados 50.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la administracion de LA CRÓNICA MERIDIONAL, paseo del Príncipe Alfonso.

LA CRONICA MERIDIONAL.

Instalacion de un Banco.

Se habla muy poco de un «banco» que va á establecerse en esta ciudad, y sin embargo, el «banco» tiene metido en calor á muchos. Las acciones están tomadas; ahora vamos á conocer lo que es aquí el papel. —Unos dicen que el «banco» matará la usura; otros que el «banco» creará compromisos. Nosotros decimos que la instalacion de un «banco» en Almería, bien dirigido, es de un beneficio inmenso. Aquí, donde está tan desarrollado el sistema de prestar con hipoteca á un 12, 14 y 16 por ciento. ¿No ha de dar resultado un «banco» que preste lo mas al 6? Cree-

mos que si; pero parece que hay miedo de dar á luz el pensamiento. Sabemos que se han celebrado varias reuniones y sin embargo los estatutos tardan; no sabemos si se habrán dado á luz; lo que sí diremos, que empezamos á dudar que los autores del «banco» sean amigos de la publicidad, cuando es innegable que este necesita de ella, sino precisamente para atraer accionistas, porque segun tenemos entendido los hay, al menos para dar á conocer del todo el pensamiento, el objeto que guia á sus autores, que no creemos sea otro que el de que el país se engrandezca y gane, conociendo lo que es el crédito: en una palabra; para que el pueblo se acostumbre á hablar del «banco»; para esto creemos

que necesita publicidad este, y tambien para que se vean «clara y terminantemente cuales pueden ser sus resultados.

Nosotros que no nos oponemos á nada de cuanto sea útil al país, tendremos un placer en alabar la instalacion del «banco» siempre que este nos ofrezca los buenos resultados que esperamos.

Dice un colega:

El señor director de Agricultura, Industria y Comercio, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la estadística minera correspondiente al año de 1862. Esta industria se presentó en el transcurso de dicho año con tanta vitalidad, con tan hondas raíces de persistencia como en los mejores del periodo de treinta y seis á treinta y siete

no del general Sherman ha ocupado á Atlanta.

La Convencion de Chicago ha elegido al general Mac-Clelland por su candidato á la presidencia de la república.

Constantinopla (sin fecha.)—El gobierno otomano se ha adherido á la proposicion que se le ha hecho de retirar su escuadra y el agente especial que el sultan habia enviado á Túnez.

Las escuadras de Francia, de Inglaterra y de Italia adondorarán igualmente las aguas de la Regencia.

Nueva-York, 3.—La tercera division del general Sherman ha ocupado á Atlanta, y se asegura que el cuerpo principal de su ejército ha tenido un choque sangriento pero favorable en el camino de Macon.

El presunto asesino Muller parte hoy para Inglaterra en el vapor Etna.

Paris, 11 (por la tarde).—La «Gaceta del Norte» anuncia la capitulacion de Nankin.

La «Patrie» dice que Turquía ha consentido en retirar su escuadra de las aguas de Túnez, enviando un agente extraordinario cerca del bey.

El vapor «Florida» ha llegado hoy á mediodía á Saint-Nazaire.

Francofort, 11.—El ministro Bismark no ha ido á Schwalbach acompañando al rey, que volverá esta noche. El rey de Sajonia llegará el miércoles.

Paris, 12.—La convencion de Chicago ha elegido candidato para la presidencia á Mac-Clelland, y para la vice-presidencia á Pendicten.

Ha habido un combate sangriento cerca del ferro-carril de Welton, sin ventaja por ninguna de ambas partes.

riente por el ministerio de Fomento, se aprueba el plan general de carreteras del Estado, que reemplazará, para todos los efectos de la ley de 22 de Julio de 1857, al publicado en 7 de Setiembre de 1860.

—El ministerio de la Guerra publica el índice de las resoluciones tomadas respecto al personal del mismo, desde el 22 de Agosto al 5 del actual.

—El ministerio de Estado publica la lista de los españoles fallecidos en Lisboa desde Junio á últimos de Agosto del corriente año.

—El ministerio de Marina publica los anuncios astronómicos que deben insertarse en los calendarios de Navarra, correspondientes al año de 1865.

—De un día á otro aparecerá en la Gaceta un real decreto sobre el plan de carreteras, disposicion que, segun creemos, reforma y amplía el plan existente.

Gacetas.

Me alegro.—Gracias mil Sr. Alcalde por haber mandado dejar libre y limpia de polvo la calle del Aire. Los transeuntes han ganado muchísimo, y están locos de contento. A propósito: ¿Y el rincón mingitorio, desaparecerá pronto?—Mire V. que este sitio se va llenando de tientos y escombros.

Teatro.—Se dice que el día 1.º de octubre empezará á funcionar en nuestro coliseo la compañía dramática que al efecto tiene contratada el conocido empresario señor Val.

Entre los artistas que componen dicha compañía sabemos que se encuentra como primer actor y director de escena, el señor Méndez, del que tenemos las mejores noticias.

como punto de partida del camino. Esto creemos que necesita mucha doble.

Corriente.—Parece que el Sr. Alcalde ha dado sus órdenes para que se demuelan todos los edificios que están denunciados como peligrosos y ruinosos por los ingenieros y arquitecto.

Nosotros tendremos un placer en que, los primeros que se echen abajo, sean los que se encuentran en la estrecha calle de Vargas.

SECCION RELIGIOSA.

Día 17.—Sábado: La Impresion de las llagas de San Francisco y S. Pedro de Arbués mr.

Culto:—La corte de María visitará hoy á Ntra. Señora de las Mercedes, en Santiago.

Catedral:—A las 7, misa solemne en obsequio de Ntra. Señora; á las 7 y media, misa de prima, y á continuacion la misa mayor.

Sto. Domingo y demás iglesias, á la oracion, salve, letania y rosario.

El lunes 19 del corriente á las 5 de la tarde, se dará principio en la capilla del Sto. Hospital, á la solemne novena de San Vicente de Paul; con S. D. M. M. y orquesta; habiendo el último dia sermón.

Buques entrados en el día 16.

De Cartagena, vapor español Darro, capitán José Romero, con varios efectos, consignatario, D. Francisco Padilla.

De Málaga, laud Virgen del Mar, patron Jaime Ferrer, con barriles, á la órden.

De Cádiz, idem Arrogante, patron Lorenzo Mazono, con madera, á la órden.

De Cádiz, idem Santa Marta, patron Juan Morales, con espartería, á la órden.

Acad. de la

años que cuenta de existencia, moderna en nuestro suelo, y así le demuestra el que de las cuarenta y nueve provincias de la monarquía, solo una de las continentales, la de Valladolid, y otra de las adyacentes, la de Canarias, no sostienen explotaciones mineras; pues aun la de Cádiz, que no aparece en los estados con minas ni productos, elabora las conocidas salinas de San Fernando, que no suministran datos por sí á las relaciones de esta estadística por hallarse aquella sustancia fuera de la natural dirección y vigilancia del cuerpo de Ingenieros de minas, y en una situación excepcional, cuyas ventajas están muy lejos de reconocerse. También existen en la misma provincia de Cádiz las minas de azufre del Conil, acerca de las cuales se carece de noticias.

Las diferentes sustancias que concurren á formar la total producción estraida en 1862, segun la estadística minera oficial, figuran por las siguientes cantidades: sustancias metálicas 571,955.9 toneladas; no metálicas 26,969.6, mineral de hierro, 213,192.4; combustibles, 388,941.7; total, 1,201,059.3 toneladas. La producción de las sustancias modificadas por la minería, sin incluir las salinas, fué como sigue: sustancias metálicas, 67,485.9 toneladas; no metálicas 5,493.4; hierro, 79,296.3; cuyas sumas parciales dan 152,275.6 toneladas. Las sustancias metálicas son las que forman la parte mas importante de la producción minera peninsular.

MONUMENTO A COLON.

He aquí lo que leemos en el *Independiente* sobre el proyecto del arquitecto de esta provincia D. José María Baldo.

«Aquí debería finalizar mi misiva, mas ocurreseme, al ir á hacerlo, el darle la noticia de que hoy ha abandonado este sitio, dirigiéndose á Madrid, el Sr. D. José María Baldo.

Harto se yó que ese nombre no despierta el menor recuerdo en su memoria; pues María Baldo no ha sido ministro, ni embajador, ni diputado; nada de lo que mete ruido. Pero yo — y aquí de mis rarezas. — lo prefiero á muchos que han sido y que son todo eso.

Marín Baldo fué recibido por S. M. la reina en audiencia de despedida, el domingo último. Permaneció muy escaso tiempo al lado de nuestra soberana, pues los Sres. Mon y Ulloa, que se presentaron sucesivamente, absorbieron una gran parte del tiempo que S. M. tenia destinado para recibir.

Isabel II tuvo palabras afectuosas para Marín Baldo. Yo creo que si de S. M. dependiera exclusivamente, los proyectos de aquel se realizarían desde luego; no sucede así, y este tendrá que esperar á que llegue una época mas fecunda en progresos y prosperidades, que acaso está inmediata; pero que se esconde á espaldas de esos limitados y negros horizontes que nuestros políticos de hoy, pequeños en general, han imaginado unánimes.

Pero como todo lo dicho hasta ahora no aclara quien sea Marín Baldo, voy á decirselo á V.

Hace cosa de un mes que se presentó en este sitio.

Solicitó y obtuvo una audiencia de SS. MM. y se presentó con sus planes; por que ha de saber V. que todo su proyecto se encierra en tres cuadros ó planos dibujados por él mismo y en un breve manuscrito.

La reina y el rey, inteligencias privilegia-

das, que comprenden todo lo que es grande, cuyos corazones se contagian é identifican con todo lo que es noble, estuvieron una hora pendientes de los labios del autor con los planos de este en la mano.

Y no podía ser otra cosa: la explicación que el autor hacia de sus planes y de su proyecto ante SS. MM. tan amantes de las glorias nacionales, era la revelación completa, de Cristóbal Colón, que se aparecía bajo un punto de vista grandioso, gigantesco, tal como fué, tal como no lo han concebido nadie mas que Marín Baldo.

Ya comprenderá V. que el proyecto de este es un proyecto de monumento á Colón, digno de aquel, digno de España: yo no sé que resplandeco allí mas, si la gloria del famoso genovés, ó la gloria de nuestra patria.

Quisiera yo poder describir á V. el entusiasmo y el enternecimiento de Isabel II; pero básteme decir que su autor oyó de aquellos augustos labios palabras que no olvidará nunca su corazón.

Marín Baldo, arquitecto provincial en Almería, deseaba que se le trajese á Madrid, y que se le facilitasen fondos para construir un modelo en pequeño de su gigantesco y magnífico proyecto.

La reina mandó que desde palacio se trasladase á la presencia del ministro Fomento, de órden suya.

Creo que el Sr. Ulloa recibió á Marín Baldo con alguna reserva; pero es joven, es inteligente, tiene sangre española en las venas, y acabó por ceder á la magia irresistible del proyecto. El Sr. Ulloa se entusiasma también; el ministro, sin embargo, tuvo que retroceder ante la realidad. El monumento á Colón costaría mucho, pero créame V., es una obra que haría glorioso el nombre de su au-

El importe de los fletes se paga en el puerto del destino de la mercancía.

Llamamos por nuestra parte la atención del público y del comercio sobre la conveniencia que facilita este servicio para el pronto recibo de los géneros con marcadas economías y en bandera española.

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputación sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vías respiratorias, constipados, catarrros, estincion de voz, gripe y sobre todo para los coqueluches enfermedades tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada, pura, en tisana ó de otra cosa, 4 ó 5 veces al día. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merced á su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use.

Fábrica en París, 28, rue Taitbout, en Madrid á 16 rs., Calderon, y Escolar. En provincias los representantes de la Exposición Extranjera. En Almería, D. F. Gomez de Talavera. (2)

BAÑOS.

El dueño de los baños situados en el Paseo del Príncipe Don Alfonso, atendiendo á la buena acogida que le ha dispensado el público almeriense, y deseoso de complacer á los varios sujetos que le han indicado que estos sigan abiertos hasta fin de año, ha tenido á bien abrir una nueva suscripción, de un baño por semana, designando el día del sábado, para lo cual el estable-

grafías y gravamos de las acreditadas fábricas de los señores Dupí, Turjis, Champagne y Bulla Freres de Paris, acaban de recibirse casa de los señores Rueda y Garcia, calle de las Tiendas núm. 5, Real y Santo Cristo número 2. Se espendeden á precios de fábrica.

A los consumidores.

En el Establecimiento de D. Francisco Felices, se acaban de recibir las ricas garbanzas de alfarnate tiernas, id. padron y gordales, salchichon fresco de Lion, Arles y Vich, vinos Gerez, Pajarete, Amontillado y Lágrima Christi; bizcochos de Mallorca, largos y cortados, de la reina; galletitas finas de limon, leche, canela y bizcochos en cajas, pastas de sémola para sopa; huevos de bonito, id. de atun, mojama fresca y bonitos; queso de bola fresco y avellana americana; todo á precios sumamente arreglados.

También ha recibido manteca de Hamburgo, buena, que ofrece al público; á 10 rs. libra. (8)

PERDIDA.

Se suplica al que se haya encontrado un Real Título de propiedad de la mina «Cristobal Colon;» lo en-

REAL PRIVILEGIO DE INVENCION.

Consecuentes mis deseos de que este establecimiento marche en todo á la altura de los de otras capitales, obtiene cada dia mejoras y ventajas, robusteciéndose además su crédito con las simpatías del público. Por lo cual, he creído conveniente disponer que, durante los dias de feria y proximidad, se hagan los retratos targets á los precios siguientes:

El primer ejemplar de pié ó busto 10 REALES; con 5 copias mas, todo 25 reales.—Una docena, incluso el valor del primer ejemplar 40 rs.—Las demás copias á 4 rs.—Con colorido los precios serán convencionales así como los de los retratos de mayor tamaño, grupos etc.

Hay un escogido surtido de paspartus, albums, esteróscopos, etc., y una colección de vistas y retratos de personas célebres, entre ellos el Sr. Castelar, todos á los mas bajos precios.

Profesor y concertista de guitarra.

Ha llegado á esta el conocido y acreditado artista D. Vicente Ferrando de quien tantos elogios ha hecho la Prensa con respecto á la enseñanza de dicho instrumento, pues en el término de 20 á 30 dias deja enseñadas cinco piezas variadas y los tonos para acompañar aun cuando el discípulo no tenga conocimientos anteriores, advirtiéndole que dicha instrucción es por música.

La mejor garantía que puede dar es no cobrar hasta cumplir lo que promete. Habita casa de Huéspedes Siglo XIX.

Director y editor responsable, RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.—Imprenta de LA CRÓNICA Paseo del Príncipe Alfonso.

tor y el de España, que tales obras concibe y acomete.

La grandeza y el alto clero nose han mostrado insensibles al proyecto; tuvieron una reunion, á la cual asistió el autor, y creo que se propuso abrir una suscripcion para arbitrar fondos con que atender á la construccion del modelo del proyecto. Esta junta dará buenos resultados, porque se halla á su frente el jóven é inteligente duque de Baena. Si esto no fuese así, yo invitaria á V., señor director de «El Independiente», á que en su casa, como terreno neutral, reuniese á todos los directores de periódicos, les presentase á Marin Baldo, que aun debe hallarse en Madrid, y que esto les hiciese conocer su pensamiento.»

Despachos telegráficos.

Paris, 12.—El gobierno de Montevideo ha enviado un agente al de Buenos-Aires para reanudar las negociaciones de paz con Florez.

Las noticias de China dicen que en la capital de Nankin habian capitulado los insurrectos.

Paris, 12 (por la mañana.) Recibido por la noche y retrasado por el mal estado de la linea.

Ha entrado ayer en el puerto de Saint Nazaire el vapor de la compañía trasatlántica «Floride», y las noticias de Méjico no tienen importancia.

Nueva-York, 3 de setiembre.—Circula el rumor de que el cuerpo de ejército al man-

Se ha rendido el fuerte Morgan, que se hallaba defendido por Mubila.

El ministro de la Guerra adglo americano ha anunciado que el tercer cuerpo del ejército de Sherman, ocupa á Atlanta.

Ha habido una sangrienta batalla en el camino de Mason, en que los federales han alcanzado la victoria.

El correo de Méjico ha llegado hoy á Saint-Nazaire.

Ha habido en Rusia numerosos terribles incendios.

Paris, 13.—El rey de Prusia, la reina de Holanda, los duques de Nassau y los príncipes de Hesse han visitado á la emperatriz Eugenia, segun dice el «Moniteur.»

La agitacion continuaba en Ginebra, donde los periódicos sostienen grandes polémicas, llenas de provocaciones.

El duque de Sajonia Coburgo no ha logrado su deseo de restablecer la armonía entre la reina Victoria y el príncipe de Gales.

El emperador Napoleón recibirá al fin en audiencia particular á monseñor Merode.

Madrid 13 de Setiembre.

Extracto de la Gaceta del dia 13.

Por reales decretos de 11 del actual se admite á D. Juan Garcia Torres la dimision que ha hecho del cargo de vocal de la Junta de Clases pasivas, y se nombra para el desempeño de este cargo, con la categoría de jefe de administracion de primera clase, á don Francisco Lopez de Longoria, contador cesante de Hacienda pública.

Por otro decreto se nombra á don...

Premios á la virtud.—Ahora que se halla reorganizada la sociedad económica de Amigos del Pais, no estaria demas que propusiera esta una suscripcion para establecer como en otras provincias los premios á la virtud.

Niña aprovechada.—Hemos oido referir que uno de estos dias fué robada una señora en el mercado por su misma criada, la cual escamoteó un duro del bolsillo á su ama. Apercebida esta de tan escandoloso juego de manos, hizo que la doméstica fuese registrada, y se le halló en efecto escondido en el pecho el cuerpo del delito, pero confesando que solo habia obrado á impulsos de un mal pensamiento... Hay pensamientos que merecen palos, y en este caso se hallan los que mueven á las gentes á tomar lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

Alto ahí.—¡Pero señor!... Nada; lea V. *La Crónica*..... «Los carreros se han empeñado en burlarse de las órdenes de la autoridad local. No parece sino que tienen un placer en hacer lo contrario de lo que se les manda.»

«Los municipales parecen que tienen ojos y no ven... y.....»

—¡Pero señor!...

—Nada, nada, ya ve V. que no estamos en el caso de vernos todo los dias en papeles; y en un periódico, menos.

—Vaya; pues me bajaré.

—No señor; es que ahora mismo se vá V. ante el alcalde.

—Recuerde V. que yo soy su vecino, el que vive en la calle de....

—Qué vecino, ni qué zarandaja, á casa del alcalde.

El carrero tira á la mula el látigo, escapa como puede y el municipal que no es nada

SECCION DE ANUNCIOS.

CAMBIOS.

Nota de los cambios corrientes en esta plaza en el día de ayer.

Londres.	à 90 dñ.	49,75
Paris.	à 30 dñ.	par
»	à 8 dv.	5,20
Madrid.	8 dv.	1¼ 0¼ daño.
Málaga.	»	par.
Barcelona.	»	1¼ 0¼ beneficio.
Granada.	»	1¼ 0¼ daño.

Almería 16 de Setiembre 1864. José Mayor.

VAPORES.

Comunicacion desde Londres à Sevilla, Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona y Marsella.

Este servicio de combinacion organizado con toda la regularidad y exactitud que el mismo exige, proporciona economia de consideracion en el transporte, y facilita al comercio en general ventajas que no há ofrecido hasta el dia, ni puede ofrecer ninguna otra Empresa.

Salen de Londres cada 8 dias con destino à Gibraltar donde trahordan en el momento que llegan la carga que traen para los diferentes puertos de la península en los magníficos vapores sugetos à combinacion de

Los Sres. Casanovas y C.ª de Sevilla.

EBRO, TÁMESIS, ELISA, LUIS.

En los fletes desde Londres, segun las tarifas circuladas al comercio de esta plaza, y que están de manifiesto en el escritorio de D. J. Fernandez Corredor, calle del Teatro, como consignatario de los vapores de este servicio y agente de la Sociedad, van comprendidos todos los gastos que las mercancías hagan en Gibraltar incluso la comision.

cimiento estará abierto desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche, à fin de que los suscritores acudan en las horas que le sean mas cómodas.

La suscripcion empezará desde el dia 1.º de octubre al 31 de diciembre.

Los baños que cada persona puede darse en esta temporada de tres meses, son 14, y el precio de ellos 60 rs. que se cobrarán al tiempo de hacer el abono.

El dueño de los baños advierte que en caso de no reunir el suficiente número de suscritores, para cubrir los gastos, no puede comprometerse à tener abierto este establecimiento y por lo tanto devolverá las sumas que haya recaudado con este objeto.

AVISO.

Lisardo Argüelles, solicita colocacion en clase de sirviente. Sabe manejar carruajes y cuidar caballos. Tambien se dedica al servicio de casa. Darán razon en el Llano del Puerto. (9)

Verdaderas novedades.

Los depósitos de estampas de lito-

tregue en esta Redaccion, que además de darle las gracias se le gratificará.

La persona que haya perdido un pañuelo con ropa de uso, podrá recogerlo, prévias señas particulares, en la confitería de la Puntualidad, Puerta de Purchena, en cuyo mostrador lo han encontrado.

ACUDID.

En casa de Gonzalez Vidal, Real 27, se acaban de recibir la rica garbanza de Alcalá, quesos de bola, huevos de atun, manteca de espuma de Hamburgo, conservas alimenticias, entre ellas el rico salmon, trufas, champignons de Paris y calamares.

Tambien acaba de llegar un abundante surtido de zapatos y botillos de todas clases de la acreditada fábrica de Balaguer.



FOTOGRAFIA ALMERIENSE, DE LAGUNA,
CALLE REAL NÚM. 26.